
Mündliche Fragen  
für die Fragestunde in der 70. Plenarsitzung  
am Dienstag, dem 12. April 2011 
 
 
Mündliche Fragen dürfen - nach § 37 Abs. 3 GOHLT - nicht Gegenstände von le-
diglich örtlich begrenztem Interesse betreffen. 
 
Nicht mehr aufgerufene Mündliche Fragen werden zusammen mit der schriftlichen 
Antwort der Landesregierung als Anlage zum Sitzungsbericht abgedruckt, falls nicht 
bis zum Ende der Plenarsitzung die Übertragung in die nächste Fragestunde ge-
wünscht wird - § 37 Abs. 7 GOHLT -. 
  
 
Aus der letzten Fragestunde: 
 
Frage 445 des Abg. Frömmrich (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)  
Ich frage die Landesregierung:  
Wie bewertet sie die Vorschläge der Drogenbeauftragten Dyckmanns 
(FDP) zur Verbannung von Spielautomaten aus Kneipen? 

 

Minister für Wirtschaft, Verkehr und  
Landesentwicklung 

 
Frage 448 der Abg. Wallmann (CDU)  
Ich frage die Landesregierung:  
Welche Voraussetzungen müssen Buchhandlungen erfüllen, um das Güte-
siegel "Lesefreunde Hessen - Anerkannter Lesepartner 2010/2011" zu er-
halten? 

 

Kultusministerin 

 
Frage 449 der Abg. Cárdenas (DIE LINKE)  
Ich frage die Landesregierung:  
Wann werden die im Haushalt 2011 beschlossenen Kürzungen für die Ko-
operation Schule-Sportverbände vorgenommen werden?  

 

Kultusministerin 

 
Frage 450 der Abg. Cárdenas (DIE LINKE)  
Ich frage die Landesregierung:  
Welche Schulen wird die im Haushalt 2011 beschlossene Kürzung für die 
Kooperation Schule-Sportverbände konkret betreffen? 

 

Kultusministerin 

 
Frage 452 des Abg. Klose (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)  
Ich frage die Landesregierung:  
Welche Maßnahmen wurden im Rahmen der mehrfach angekündigten 
Neuaufstellung der Hessen Agentur bereits umgesetzt bzw. sollen noch 
umgesetzt werden? 

 

Minister für Wirtschaft, Verkehr und  
Landesentwicklung 

 
Frage 453 des Abg. Klose (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)  
Ich frage die Landesregierung:  
Welche Schlüsse zieht sie aus dem vom Bundeswirtschaftsministerium für 
Februar 2011 angekündigten Ergebnis der Evaluation der erhöhten Wert-
grenzen für beschränkte Ausschreibungen und freihändige Vergaben im 
Rahmen der Konjunkturpakete? 

 

Minister für Wirtschaft, Verkehr und  
Landesentwicklung 

 
Frage 456 der Abg. Dorn (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)  
Ich frage die Landesregierung:  
Wie ist der Sachstand für die von der Verbraucherschutzministerkonferenz 
im September 2010 geplante Einführung eines bundesweit einheitlichen 
Hygienebewertungssystems (Smiley)? 

 

Ministerin für Umwelt, Energie,  
Landwirtschaft und Verbraucherschutz 
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Frage 459 des Abg. Dr. Spies (SPD)  
Ich frage die Landesregierung:  
Warum ist der Bericht "Zehn Jahre soziale Stadt in Hessen - Schlussbi-
lanz/Verbleibender Handlungsbedarf - Bericht 2008" bisher nicht veröf-
fentlicht? 

 

Minister für Wirtschaft, Verkehr und  
Landesentwicklung 

 
Frage 460 des Abg. Dr. Spies (SPD)  
Ich frage die Landesregierung:  
Wann wird sie eine Rechtsverordnung zur Umsetzung von § 15 HKHG 
erlassen? 

 

Sozialminister 

 
Neue Eingänge: 
 
Frage 461 des Abg. Bauer (CDU)  
Ich frage die Landesregierung:  
Welche Erkenntnisse liegen ihr über die Wirksamkeit des an hessischen 
Schulen angebotenen Anti-Gewalt-Projekts "Prävention im Team" vor? 

 

Kultusministerin 

 
Frage 462 des Abg. Warnecke (SPD)  
Ich frage die Landesregierung:  
Wie gedenkt sie mit der Tatsache umzugehen, dass offenkundig die beiden 
Bundesländer Bayern und Baden-Württemberg, die gegen den Länderfi-
nanzausgleich Klage erheben wollen, die Zahl der Steuerprüfer reduziert 
haben? 

 

Minister der Finanzen 

 
Frage 463 des Abg. Warnecke (SPD)  
Ich frage die Landesregierung:  
Wann ist mit der Realisierung einer Ortsumfahrung des Bad Hersfelder 
Stadtteils Sorga, im Zuge der B 62, zu rechnen? 

 

Minister für Wirtschaft, Verkehr und  
Landesentwicklung 

 
Frage 464 des Abg. Gremmels (SPD)  
Ich frage die Landesregierung:  
Wann hat sie - in ihrer Vorbildfunktion für die Bürgerinnen und Bürger - 
die Betankung des Benziner-Fuhrparks der hessischen Landesbehörden mit 
E10 angeordnet?  

 

Chef der Staatskanzlei 

 
Frage 465 des Abg. Merz (SPD)  
Ich frage die Landesregierung:  
In wie vielen Fällen wurde seit Inkrafttreten der gesetzlichen Regelung ein 
Förderausschuss nach § 54 Abs. 5 Hessisches Schulgesetz eingerichtet?  

 

Kultusministerin 

 
Frage 466 des Abg. Tipi (CDU)   
Ich frage die Landesregierung:  
Welche Anstrengungen gibt es in Hessen, junge Menschen für den Beruf 
des Altenpflegers zu begeistern? 

 

Sozialminister 

 
Frage 467 der Abg. Ravensburg (CDU)  
Ich frage die Landesregierung:  
Welche Ziele verfolgt sie mit dem Energiesparwettbewerb "Energie Cup 
Hessen"? 

 

Minister der Finanzen 

 
Frage 468 des Abg. Merz (SPD)  
Ich frage die Landesregierung:  
Ist die Aussage der CDU Gießen, dass es "nur durch unsere (nämlich der 
CDU Gießen, GM) gute Zusammenarbeit mit dem Land und den Hoch-
schulen" (Flugblatt CDU Gießen, März 2011) gelungen sei, dass "fast eine 
Milliarde Euro in den Hochschulstandort Gießen investiert wurde", zutref-
fend? 

 

Ministerin für Wissenschaft und Kunst 

  
Frage 469 der Abg. Sorge (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)  
Ich frage die Landesregierung:  
Wie weit ist die Erarbeitung der Zielvereinbarung zwischen den staatlichen 
Hochschulen und dem Wissenschaftsministerium für den Zeitraum 2011 
bis 2015 gediehen? 

 

Ministerin für Wissenschaft und Kunst 
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Frage 470 des Abg. May (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)  
Ich frage die Landesregierung:  
Wurden die Proben durch die hessischen Behörden auf gentechnische Ver-
unreinigungen bei Saatgut im Frühjahr 2011 so rechtzeitig vor der Bestel-
lung durchgeführt, dass die Aussaat von verunreinigtem Saatgut verhindert 
werden kann? 

 

Ministerin für Umwelt, Energie,  
Landwirtschaft und Verbraucherschutz 

 
Frage 471 des Abg. Roth (SPD)  
Ich frage die Landesregierung:  
Wen hat sie im Zusammenhang mit den Anträgen verschiedener Organisa-
tionen und Verbände auf Anerkennung als Partner für die Einführung eines 
bekenntnisorientierten islamischen Religionsunterrichts mit der Erstellung 
eines rechtlichen Gutachtens die Anerkennungsfähigkeit dieser Organisati-
onen und Verbände betreffend beauftragt? 

 

Kultusministerin 

 
Frage 472 der Abg. Hofmeyer (SPD)  
Ich frage die Landesregierung:  
Hält sie auch nach den jüngsten Diskussionen über Mindestlängen maut-
pflichtiger Landstraßen an ihrer in der Fragestunde der letzten Plenarwo-
che getroffenen Aussage fest, dass es auf der B 7/B 83 zwischen Vellmar 
und Espenau/Schäferberg im Landkreis Kassel keine Mautpflicht geben 
wird?  

 

Minister für Wirtschaft, Verkehr und  
Landesentwicklung 

 
Frage 473 des Abg. Kaufmann (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)  
Ich frage die Landesregierung:  
Wann ist mit der Vorlage der Landesregierung zu rechnen, die Auslöse-
werte für die Lärmsanierung an Landesstraßen auch in Hessen analog zur 
Bundesregelung zu senken, wie es im Lärmaktionsplan vom Herbst 2010 
angekündigt ist? 

 

Minister für Wirtschaft, Verkehr und  
Landesentwicklung 

 
Frage 474 des Abg. Schaus (DIE LINKE)  
Ich frage die Landesregierung:  
Auf welcher Grundlage wurden für den Bereich "Schulen für Erwachsene" 
mit Wirkung zum 15. Februar 2011 ein Einstellungsstopp sowie eine 
Haushaltssperre erlassen? 

 

Kultusministerin 

 
Frage 475 des Abg. Schaus (DIE LINKE)  
Ich frage die Landesregierung:  
Wie ist es zu verantworten, dass am Abendgymnasium Wiesbaden weder 
zwei dringend zu besetzende Lehrerstellen noch eine Vertretung für diese 
besetzt werden dürfen? 

 

Kultusministerin 

 
Frage 476 des Abg. Wagner (Taunus)  
(BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN) 

 

Ich frage die Landesregierung:  
Hält die Kultusministerin es für einen angemessenen und vertrauensvollen 
Umgang mit den Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern der Bildungsverwal-
tung, wenn sie deren Arbeit, wie bezüglich des Amtes für Lehrerbildung 
geschehen, als "Desaster" (Frankfurter Allgemeine Zeitung vom 4. April 
2011) bezeichnet? 

 

Kultusministerin 

 
Frage 477 des Abg. Wagner (Taunus)  
(BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN) 

 

Ich frage die Landesregierung:  
Lässt das Vorhandensein von - laut Aussage der Kultusministerin in der 
Frankfurter Allgemeinen Zeitung vom 4. April 2011 - "desaströsen" Struk-
turen in der Bildungsverwaltung nicht in Wirklichkeit auf "desaströse" 
Strukturen in der Spitze des Kultusministeriums schließen? 

 

Kultusministerin 

 
 
 


